
Suivi de l’exploitation forestière en cours (février-mars 2024) située sur la commune de Luzarches, à 

proximité du Poteau des Ecouteurs, coupe vendue par l’Institut de France à l’entreprise Crozat. 

Présence le 29 février de bois énergie du mauvais côté du pavé de la ménagerie : 

 

Circulation d’engins sur la buse d’évacuation des eaux en amont, dégradée à l’extrémité, mais le trou 

au milieu était présent au début du chantier : 

  

 



Présence de bois énergie entassé n’importe comment contre d’autres arbres : 

 

Chemins non déblayés et cheminement des promeneurs entravé par des bois : 

  

 

 



Grumes mal positionnées : 

 



Demandes sur site à l’entreprise sous-traitante et à l’acheteur de la coupe de mesures correctives 

immédiates - Pose de panneaux d’information (ci-dessous, toujours en place, mais « A l’issue de 

l’exploitation, il sera (…) » a été effacé. Un autre panneau a été enlevé par des usagers du site) : 

 

Le panneau ci-dessous n’a pas été dégradé : 

  



L’entreprise n’a pas respecté la consigne de déplacer des grumes pour libérer de la place afin de placer 

le bois énergie côté aval du pavé. Le tas a atteint le 13 mars le volume maximum ci-dessous, avant le 

début du broyage et de l’évacuation le jeudi 14 mars : 

 

Jeudi 14 mars, début du broyage et de l’évacuation du bois énergie. Premier départ de camion à 7h30 : 

 

Le Maire de Coye-la-Forêt a été informé le 13 mars de la date de début des opérations de broyage et 

de circulation de camions. La directrice du groupe scolaire a été informée le 14 mars matin. 



Jeudi 14 mars soir, seulement la moitié du bois énergie a été évacuée, contrairement à l’engagement 

de l’entreprise de tout faire partir en une journée (les 3 camions devant livrer une chaufferie à 

Gennevilliers ont passé la majorité de leur temps dans les bouchons parisiens) : 

 

Notons un effort de l’entreprise pour remettre en état les abords du pavé devant de la pile de bois le 

jeudi 14 mars soir : 

 

L’entreprise s’engage à faire partir le tas de bois le vendredi 15 mars, mais malheureusement, trop peu 

de camions sont intervenus vendredi pour finir l’évacuation des bois. Samedi matin, il reste encore un 

tas de bois que l’entreprise annonce vouloir finir d’évacuer lundi 18 mars : 



 

 



L’entreprise a néanmoins procédé a des déblaiements et premières remises en état des chemins pour 

faciliter leur accessibilité pendant le week-end. L’ONF a passé en revue les principaux chemins samedi 

matin, enlevé les branches encore susceptibles de gêner le passage. Sur les chemins existants, le 

paysage se présentait comme suit pour les promeneurs et sportifs du week-end des 16 et 17 mars : 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 



 

 



 

 

 

 



 

 

De notre point de vue, compte-tenu de la forte pluviométrie de ces dernières semaines, les chemins 

apparaissent relativement praticables. La seule zone délicate, car un peu boueuse sur 4 à 5 mètres, 

reste le passage de la buse. Prochaine étape : évacuation le 18 mars du reste de bois énergie stocké à 

proximité du Poteau des écouteurs. 


